

## Rinden tributo a Pandur

El Ballet de la Ópera de Liubliana homenajeará al director de teatro esloveno en el Festival de México en el Centro Histórico, que arranca el jueves. **PÁGINA 19**



## Cara a cara

En la clausura de los Olímpicos de Invierno, Ivanka, la hija de Donald Trump, estuvo junto al General norcoreano Kim Yong-chol (de gorro), con quien no interactuó. **PÁGINA 17**



## UN SER DE ARTE

Guillermo del Toro y sus amigos de la niñez y juventud rememoran los inicios del cineasta, como los monstruos de plastilina que creaba a los 8 años. **GENTE**

LUNES 26 / FEB. / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,824 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

## ALZAN LA VOZ

En el duelo entre Pumas y Chivas -que terminó 1-1-, la comunidad universitaria exigió, desde la pantalla del Estadio Olímpico, un alto a la venta de drogas. El viernes, una balacera entre presuntos narcomenudistas dejó dos muertos en Ciudad Universitaria. **CANCHA 2**



## Pega a precios retraso en gasoductos

NORMA ZÚNIGA

El retraso en el arranque de las operaciones de 11 gasoductos ha provocado que se pague más del doble en las importaciones de Gas Natural Licuado (GNL) realizadas a través de barcos.

En 2017, México pagó 977 dólares por millón de Btu en envíos de GNL, en comparación con los 3.81 dólares por millón de Btu para gasoductos, según publicó S&P Global Platts.

Ross Wyeno, analista senior de energía en S&P Global Platts, dijo que el retraso de los nuevos proyectos es de 400 días en promedio.

“El mercado de gas se está volviendo más ajustado, pues la demanda está excediendo a los proveedores”, comentó en entrevista.

Por ejemplo, el gasoducto marino que va del Sur de Texas a Tuxpan suma un retraso de 150 días, pues pasó de arrancar en junio de este año a finales de 2018.

Otro gasoducto que no ha podido operar como se tenía previsto es el Guaymas-El Oro, que cruza de Sonora a Sinaloa, donde un amparo promovido por un ejido de pobladores yaquis mantiene parado ese tramo.

Estos retrasos implicarían un costo mayor de ge-

neración para la CFE, el cual tendría que trasladar a las tarifas al usuario final, principalmente a industrias, comercio y usuarios de alto consumo, señalan expertos.

La previsión de la consultora para este año es que la demanda de combustóleo para la generación de energía sea 3 por ciento más alta que en 2016.

Según las estimaciones de S&P Global Platts, en el invierno de 2017 México dependió más del GNL, pues el promedio de las importaciones en noviembre fue de 0.8 mil millones de pies cúbicos diarios, 144 por ciento más que el año anterior.



## Ahora alerta Alemania

El Gobierno de ese país advirtió a sus ciudadanos que deseen viajar a México sobre el riesgo de que aumente la violencia por el ambiente electoral. **PÁGINA 15**

Acusa uso político de Procuraduría

# Reta Anaya a PGR

Exige que informe si tiene pruebas de algún ilícito de su parte

ANTONIO BARANDA

Ricardo Anaya exigió a la PGR dar a conocer si cuenta con elementos para acusarlo de alguna conducta indebida.

Esto, como resultado de la indagatoria que abrió la SEIDO en contra del empresario queretano Manuel Barreiro, señalado de lavado de dinero para favorecer al candidato presidencial.

El panista acudió ayer a la PGR, acompañado por los presidentes del PAN, Damián Zepeda, y de MC, Dante Delgado, y entregó un escrito dirigido a Alberto Elías Beltrán, encargado de la dependencia.

“Por estar en curso un proceso electoral y que los ciudadanos tienen derecho de conocer la verdad, le exijo a usted que sin dilación ni pretextos haga del conocimiento si de las investigaciones realizadas se desprende alguna conducta mía que, conforme a la ley, pueda ser constitutiva de delito”, indica en su escrito.

El 20 de febrero, el abogado Adrián Xamán McGregor aseguró que la PGR investigaba la venta simulada de una nave industrial de la empresa Uniserra, propiedad de Anaya, a la compañía Manhattan Masterplant Development; y que en la transacción se usaron 54 millones de pesos provenientes de empresas fachada.

Al día siguiente, la Procuraduría indicó, en un comunicado, que desde el 26 de octubre de 2017 inició una carpeta de investigación por lavado de dinero.

“Hace tres días, la PGR



El panista al salir de la PGR

emitió un muy ambiguo boletín de prensa para confundir a la opinión pública, dolosamente omitieron señalar que a quien están investigando es a otra persona y no a mí. La PGR se ha prestado a la guerra sucia del PRI”, dijo Anaya, tras entregar el documento.

Por la mañana, publicó un video donde explicó cómo adquirió el terreno en el que construyó una nave industrial que luego vendió por 54 millones de pesos.

Por “obvias razones”, dijo, no pudo saber de dónde obtuvo la empresa compradora los recursos para adquirir la propiedad, y remitió a una cláusula del contrato de compraventa que “deja a salvo a la parte vendedora en caso de cualquier infracción”.

Tras recibir el escrito de Anaya, la PGR emitió un comunicado donde asegura que el panista rechazó rendir declaración ministerial, aunque se le invitó a hacerlo.

Sin embargo, Anaya señaló: “Lo que verdaderamente ocurrió es que, después de que recibí sellada la copia de mi escrito, un funcionario me dijo que en caso de desear hacer alguna declaración adicional, él estaba para recibirla. Le respondí con claridad que lo que deseaba manifestar estaba en el escrito presentado”.

## Aseguran a C. Duarte otros cuatro ranchos

REFORMA / STAFF

El Gobierno de Chihuahua aseguró cuatro nuevos ranchos al ex Mandatario César Duarte, quien los adquirió directamente durante su gestión al frente del Estado.

En conjunto, los terrenos asegurados suman 2 mil 344 hectáreas y corresponden a predios rústicos para hatos ganaderos, que incluyen cascos de rancho, casas habitación, sistemas de riego y celdas solares.

En esas propiedades, ubicadas en el Municipio de Balleza, al sur de la entidad, fueron encontradas 450 cabezas de ganado bovino, 30 bisontes, 5 llamas y manadas de jabalíes.



En los inmuebles había 30 bisontes y 450 cabezas de ganado adquiridas por la anterior Administración de Chihuahua para apoyos sociales.

“En el caso de las cabezas de ganado corresponden a las que se adquirieron para el programa de apoyo social para el repoblamiento del hato ganadero.

“Se trataba de un programa para pequeños ganaderos del estado de Chihuahua, que se implementó en la Administración pasada, pero que nunca llegaron a sus supuestos beneficiarios”, indicó el Gobernador Javier Corral, en un mensaje difundido en redes sociales.

Tras estos aseguramientos, indicó el Mandatario, suman 20 inmuebles tanto urbanos como rústicos rete-



En las propiedades también fueron aseguradas llamas.

nidos a Duarte. En conjunto, todas las propiedades suman unas 40 mil hectáreas.

Apenas el martes 20 de febrero, autoridades de Chihuahua aseguraron en el Municipio de Camargo un

ranchito de 30 mil hectáreas -extensión semejante a la de toda la Delegación Tlalpan-presuntamente propiedad del ex Gobernador.

**PÁGINA 3**

## Abusan estados: no pagan deudas de medicamentos

ARELY SÁNCHEZ

Las reglas de compras consolidadas de medicamentos permiten que los gobiernos estatales sigan participando en el proceso pese a tener adeudos millonarios con los proveedores.

Carlos Ramos, director de la Asociación Nacional de Distribuidores de Insumos para la Salud (ANDIS), reveló que los institutos de salud de los estados y el ISSSTE adeudan más de 3 mil 347 millones de pesos por las compras consolidadas de 2016 y 2017.

Adicionalmente, deben a los distribuidores de ANDIS otros mil 800 millones de pe-

sos por contratos fuera de la consolidada.

El Gobierno estatal más endeudado es el de Sinaloa, con 658 millones de pesos, seguido por el Estado de México, con 530 millones.

“Su deuda (de Edomex) es la más antigua, es el Estado que más se ha retrasado”, dijo el director de la ANDIS.

Hasta el 22 de febrero de este año, el ISSSTE era el

mayor deudor, con mil 639 millones de pesos.

“El problema es que son entidades que pudieron subsistir a la compra consolidada de 2018.

“No pagan y saben que pueden seguir existiendo los problemas, pues de lo contrario las sanciones (debido a las reglas de compras consolidadas) van contra las empresas”, indicó Ramos.



## Mete PRI a Napo y Elba en spot

“Ir hacia atrás es perdonar a los criminales, ir hacia adelante es aplicar la ley a los delincuentes”, indica el aparece en el que aparecen Gómez Urrutia y Gordillo. **PÁG. 8**



610972000016